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внеочередного десятого заседания 
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Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

26 мая 2017 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель 

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

Председательствующий. Уважаемые депутаты и приглашенные! В со-

ставе Думы Ставропольского края шестого созыва 50 депутатов на сегодняш-

нем заседании. Пока присутствуют 32.  

Десятое заседание Думы Ставропольского края является правомочным и 

объявляется открытым. 

 

(Звучит Гимн России) 

 

На сегодняшнее заседание приглашены и присутствуют: Ушаков Сергей  

Дмитриевич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому краю ап-

парата полномочного представителя Президента Российской Федерации в Се-

веро-Кавказском федеральном округе, Плющ Юрий Георгиевич – начальник 

штаба Главного управления Министерства внутренних дел, Захарова Марина 

Анатольевна – начальник Главного управления Министерства юстиции Россий-

ской Федерации по Ставропольскому краю, Гавриленко Ирина Игоревна – по-

мощник прокурора Ставропольского края по взаимодействию с представитель-

ными (законодательными) и исполнительными органами государственной вла-

сти, органами местного самоуправления; Бойков Александр Михайлович – за-

меститель председателя Правительства Ставропольского края, Золотарев Алек-

сандр Евгеньевич – заместитель председателя Правительства Ставропольского 

края, Кувалдина Ирина Владимировна – заместитель председателя Правитель-

ства Ставропольского края, Прудникова Ольга Николаевна – заместитель пред-

седателя Правительства Ставропольского края, руководитель аппарата Прави-

тельства Ставропольского края; Грибенник Дмитрий Анатольевич – представи-

тель Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края 

в Думе Ставропольского края; Пустоселов Сергей Романович – представитель 

Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в 

Думе Ставропольского края; Шак Сергей Леонидович – исполняющий обязан-

ности председателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Толба-
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тов Андрей Владимирович – первый заместитель главы города Ставрополя. 

Коллеги, предлагаю избрать в состав секретариата заседания Думы депу-

тата Лаврова Игоря Викторовича и депутата Можейко Ростислава Александро-

вича. Будут ли замечания или другие предложения, самоотводы? Нет. 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Лавро-

ва Игоря Викторовича и Можейко Ростислава Александровича, прошу прого-

лосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Прошу секретариат занять рабочие места.  

Коллеги, перед началом работы нашего заседания предлагаю просмотреть 

видеоматериал, предоставленный телекомпанией "26 регион" о разыгравшейся 

стихии, вызвавшей наводнение и создав чрезвычайную ситуацию федерального 

масштаба. Прошу притушить свет. 
 

(Демонстрация видеоматериала). 
 

Коллеги, я думаю, в комментариях нет необходимости. Все прекрасно 

понимают, из-за чего мы собрались.  

Уважаемые коллеги, в Думу Ставропольского края обратился Губернатор 

Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович с письмом о созы-

ве 26 мая 2017 года внеочередного заседания Думы для рассмотрения вопроса 

"О проекте закона Ставропольского края № 112-6 "О внесении изменений 

в статью 4 Закона Ставропольского края "О мерах социальной поддержки 

отдельных категорий граждан, находящихся в трудной жизненной ситуа-

ции, и ветеранов Великой Отечественной войны".  

Проект повестки у вас имеется. Есть предложение принять данный про-

ект повестки дня за основу. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Какие будут замечания, предложения у депутатов по указанным в проекте 

повестки дня вопросам? Нет. Есть ли у депутатов предложения о включении в 

проект повестки дополнительных вопросов? Нет.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания 

Думы в целом, прошу проголосовать. За – 29, против и воздержавшихся нет.  

О порядке заседания Думы. 

 Есть предложение утвердить следующий регламент заседания. Для до-

кладов – до 15 минут, для содокладов и заключений – до 7 минут, для вы-

ступлений в прениях – до 5 минут, для повторных выступлений в прениях и по 

порядку ведения заседания Думы, мотивам голосования, для справок и вопро-

сов – до трех минут. Заседание провести без перерыва.  

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по регламенту? Нет. Кто за то, 

чтобы утвердить предложенный регламент, прошу проголосовать. За – 32, против 

и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Прошу секретариат следить за соблюдением регламента заседания Думы.  

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня Думы.  
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 112-6 

"О внесении изменений в статью 4 Закона Ставропольского края "О ме-

рах социальной поддержки отдельных категорий граждан, находящихся в 

трудной жизненной ситуации, и ветеранов Великой Отечественной вой-

ны".  

Вопрос, как я уже говорил, весен Губернатором Ставропольского края, 

комитетом по социальной и молодежной политике, образованию, науке, куль-

туре и средствам массовой информации. 

Слово предоставляется первому заместителю министра труда и социаль-

ной защиты населения Ставропольского края Мамонтовой Елене Викторовне.  

Елена Викторовна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Мамонтова Е.В. Спасибо. 

Добрый день, уважаемый Геннадий Владимирович, члены Правительства, 

депутаты, приглашенные! Проект закона Ставропольского края "О внесении 

изменений в статью 4 Закона Ставропольского края "О мерах социальной под-

держки отдельных категорий граждан, находящихся в трудной жизненной си-

туации, и ветеранов Великой Отечественной войны" подготовлен в целях при-

ведения в соответствие размеров выплат гражданам, пострадавшим в результа-

те чрезвычайных ситуаций, произошедших в Ставропольском крае в соответ-

ствии с размерами, установленными постановлением Правительства Россий-

ской Федерации от 15 февраля 2014 года № 110 "О выделении бюджетных ас-

сигнования из резервного фонда Правительства Российской Федерации по пре-

дупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и последствий стихийных 

бедствий". 

Законопроектом предусматривается увеличение выплат гражданам, по-

страдавшим в результате чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 

характера в Ставропольском крае: с тысячи до 10 тысяч рублей на человека – 

единовременная материальная помощь, с 20 до 50 тысяч рублей на человека – 

за частично утраченное имущество первой необходимости, с 50 до 100 тысяч 

рублей на человека – за полностью утраченное имущество первой необходимо-

сти. 

Кроме того, законопроектом предлагается увеличить до одного миллиона 

рублей единовременную денежную выплату, выплачиваемую членам семьи 

(супругу, супруге, детям, родителям, лицам, находившимся на иждивении) в 

случае смерти гражданина в результате чрезвычайной ситуации природного и 

техногенного характера в Ставропольском крае. 

Финансирование указанных выплат пострадавшим от стихийных бед-

ствий и иных чрезвычайных осуществляется из резервного фонда Ставрополь-

ского края. 

Представленный законопроект соответствует Конституции Российской 

Федерации, федеральному законодательству, Уставу (Основному Закону) Став-

ропольского края, законам Ставропольского края. 
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Законопроектом предусматривается вступление его в силу на следующий 

день после дня его официального опубликования и распространение его дей-

ствия на правоотношения, возникшие с 24 мая 2017 года.  

В ходе работы с законопроектом депутатами внесена редакционная по-

правка в статью 2 по сроку его распространения на правоотношения. Предла-

гаемая к проекту поправка рассмотрена, возражений не имеется. С учетом пред-

лагаемой поправки прошу поддержать данный законопроект. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, какие есть вопросы к Елене Викто-

ровне? Нет вопросов. 

Пожалуйста, присаживайтесь, Елена Викторовна. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. 

Валентина Николаевна, пожалуйста.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Законопроектом предусматрива-

ется установление гражданам, пострадавшим в результате чрезвычайной ситуа-

ции природного и техногенного характера в Ставропольском крае единовре-

менных денежных выплат. 

Проект закона рассмотрен и одобрен на внеочередном заседании комите-

та. В ходе обсуждения было принято решение предложить депутатам устано-

вить, что действие закона распространяется на правоотношения, возникшие с 

20 мая, а не с 24-го, как указано в проекте. Эта поправка одобрена комитетом и 

отражена в таблице. 

На законопроект получены все необходимые экспертные заключения, все 

они положительные.  

Комитет просит рассмотреть законопроект на сегодняшнем заседании в 

двух чтениях и принять его с учетом таблицы одобренных поправок. 

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Никола-

евне? 

Пожалуйста, Александр Сергеевич. 

 

Кузьмин А.С. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Доброе утро, уважаемые коллеги, уважаемая Ольга Николаевна! У меня 

не вопрос. Может быть, с коллегами посоветоваться.  

К сожалению, Валентины Николаевны не было на комитете. Я понимаю, 

что сейчас все делалось очень быстро. Стихия как всегда приходит неожидан-

но. Я понимаю, что скудность бюджета… Не скудность, все проблемы с бюд-

жетом Ставропольского края. Известны у нас всем эти проблемы.  
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Точно достаточно этой цифры? Там 10 тысяч… Или это, может быть, 

первоначальные меры.  

Все-таки будут, наверное, Валентина Николаевна, выделены деньги из 

федерального бюджета. У нас же федеральный уровень сейчас чрезвычайной 

ситуации. Поэтому, может быть. Рассмотреть вопрос не сегодня, а потом? По-

смотреть, что дальше будет? 

 

Муравьева В.Н. Александр Сергеевич, дело в том, что мы в 10 раз уве-

личили пособие на каждого человека, в 2,5 раза на утраченное… В 10 раз в слу-

чае, не дай бог, гибели, плюс федеральное сегодня и центральное телевидение 

объявило, что у нас будут федеральные деньги. Это – раз. 

А во-вторых, я хочу вам сказать, и министерство труда и социальной за-

щиты, Правительство, естественно, Ставропольского края кроме денежной вы-

платы оказывает огромную помощь, материальную помощь и с продуктами, и 

со средствами первой необходимости бытовыми. Более того, то же самое… По-

казывает то, что люди у нас не безразличны и, я думаю, обязательно будут по-

могать, и, надеемся, и бизнес, и просто люди. 

Если возникнут индивидуальные какие-то вопросы, ситуации, мы их обя-

зательно рассмотрим. Конечно, всем бы нам хотелось, чтобы это было больше, 

но, на мой взгляд, этот случай… Достаточно с учетом тех организационных ме-

роприятий, о которых я вам говорила. 

 

Кузьмин А.С. Спасибо. 

 

Председательствующий. Александр Сергеевич, на заседании комитета 

выступал представитель министерства финансов сегодня. Резервный фонд 

определенной суммой располагает. Если ее будет недостаточно, то, я думаю, 

даже если будет необходимость, мы в оперативном порядке с вами соберемся и 

сделаем изменения в бюджете края в той мере, которая будет необходима нам. 

Александр Михайлович, пожалуйста. У вас микрофон включен.  

 

Сысоев А.М. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! Я бы хотел 

обозначить проблему еще и в несколько иной плоскости. Буквально сегодня 

утром по дороге сюда ко мне обратились жители станицы Суворовской по фак-

ту затопления домов по трем улицам, – Колхозная, Тамлыкская и еще одна 

улица, где произошло… Кто ехал на Кавминводы через Черкесск, видел эту ре-

чушку, которую в обычное время не видно вообще. Она бурлила. 

Значит, что произошло? По обращению и заявлению лиц, которые ко мне 

обратились, размыло четыре пруда, находящиеся выше по течению, шесть ки-

лометров от станицы Суворовской. Фамилии, кому принадлежат, и все осталь-

ное у них есть. Я сейчас считаю не совсем правильным озвучивать эти вещи.  

Обращение к прокурору в силу времени, запрос, оформить я не успевал. Я се-

годня же направлю. Но получается, люди обращались к главе сельской админи-
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страции неоднократно с обеспокоенностью, что произойти может беда. Она 

произошла.  

Поэтому, видимо, нужно посмотреть, в каких случаях мы тратим бюд-

жетные деньги. Посмотреть на тех "героев", которые способствовали вот таким 

вещам, конечно, после всесторонней проверки, обоснованности заявлений, при-

влечении их и возмещении в бюджет тех потерь, которые производятся. Я думаю, 

что это постоянно возникает, но этот случай просто вопиющий, когда власть не 

реагировала на обращения людей, требующих навести порядок. И они просят в 

дальнейшем не дать возможности и права восстановить эти пруды, чтобы вновь 

ждать очередной беды.  

Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Уважаемый Александр Михайлович, я думаю, 

что, естественно, после того как сойдет вода, будет проведено тщательное рас-

следование того, по каким причинам и где, в каких местах произошли эти не-

приятные последствия, потому что, понятно, без воздействия человека непро-

думанного этого произойти не могло. То есть, кто занимается расчисткой, и с 

чьих разрешений были построены эти самовольные дамбы всевозможные для 

разведения рыбы. Всем этим займется. Я думаю, наверное, одним из основных 

наших в дальнейшей работе контрольных мероприятий как раз-таки должен 

быть контроль за строительством таких объектов, потому что это чрезвычайно 

опасно. 

Коллеги, давайте мы, наверное, примем решение, сейчас утвердим зако-

нопроект. Потом я предлагаю группе "Кавказские Минеральные Воды" со-

браться у меня в кабинете. Мы выработаем дальнейший план мероприятий, ко-

торые дальше будут. 

Сейчас первая задача для нас с вами – изменить закон и поддержать лю-

дей в трудной жизненной ситуации, поэтому, я предлагаю, давайте мы сейчас 

уйдем от дебатов, выступлений и обсуждений, проголосуем за предложение 

комитета о принятии закона.  

Исходя из этого, по концепции законопроекта будут какие-то предложе-

ния? Нет предложений. Предлагаю проголосовать в первом чтении. Кто за это, 

прошу проголосовать. За – 32, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, комитет также предлагает во втором чтении сегодня же нам сра-

зу же рассмотреть.  

Кто за то, чтобы принять во втором чтении, прошу проголосовать. За – 32, 

против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

Как было уже сказано, в ходе проработки законопроекта появилась одна 

поправка, которая согласована комитетом к принятию. Кто за то, чтобы при-

нять эту поправку, прошу проголосовать. За – 32, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято.  
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению дополнительных поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 31, против – 1, воздержавшихся нет. 

Я думаю, это чистая случайность. Не обращайте внимания, коллеги. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет замечаний.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 32, против и воздержавшихся нет.  

Итак, на сегодняшний день ситуация очень сложная. Еще пришло одно 

предупреждение о поднятии уровня воды в реке Калаус, поэтому, коллеги, я 

попросил бы вас всех сегодня и выходные находиться максимально в округах, 

не отключать связь. Мало ли что может произойти в любой момент. Вполне 

возможно, что, может быть, и нам придется оперативно еще собираться и при-

нимать какие-либо решения. Это очень важно. 

Группу "Кавказские Минеральные Воды" прошу сейчас собраться у меня 

в кабинете. Мы обсудим дальнейшие наши действия. 

Я еще раз благодарю вас всех за то, как мы с вами оперативно собрались. 

Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! Край постигла 

беда. Давайте выразим и наше сочувствие нашим гражданам, которые постра-

дали от этой стихии. Правильно сказал Геннадий Владимирович, что с этим 

надо разбираться. Она периодически к нам приходит и одни и те же населенные 

пункты оказываются затопленными, подтопленными. Нам надо всем делать вы-

воды. 

Я думаю, что средств, конечно, будет не хватать. Я думаю, будет пра-

вильно, если мы, депутаты Думы, выступим с инициативой создать фонд по-

мощи пострадавшим, и, я думаю, что каждый из нас внесет свой однодневный 

заработок в этот фонд, чтобы поддержать наших избирателей – жителей нашего 

края. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Коллеги, я думаю, нет смысла голосовать за это. Правильно? Это веление 

души человека. Над фондом работаем уже. 

Коллеги, кто еще хочет выступить? Достаточно? 

На этом десятое заседание Думы Ставропольского края шестого созыва 

объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России) 

 
Поникарова С.А. 

26-06-42 


